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王涛到寇店镇
调研党建及扶贫工作

伊滨讯 5月 10日，区党工委副书记王涛、管委会副主任陈
志恒到寇店镇调研，并组织召开党建及扶贫工作会议。

会上，寇店镇党委书记白凯就近期基层党建、产业扶贫、发
展壮大村级集体经济等进行了汇报。与会贫困村党（总）支部
书记进行了发言。朱窑村计划围绕土地流转，利用上级扶贫
项目引导资金，成立种植专业合作社，发展辣椒等种植，增加
村集体经济及贫困户收入，实现贫困群众如期脱贫；五龙村因
地制宜发展红薯种植，并进行粉面、粉条等红薯深加工，增加群
众收入；水泉村围绕谷子、核桃、杏等种植，实现贫困户脱贫和
群众增收。

会议要求，要充分发挥党支部的战斗堡垒作用和党员先锋
模范作用，强化党建引领，助推脱贫攻坚，使贫困群众尽快脱
贫；要选择适宜当地的产业和发展模式，因地制宜发展林果业、
观光旅游业等；要通过组织外出参观学习和广泛征求意见等，
把各村的产业发展项目选准、选好；要尽快制定脱贫攻坚工作
推进方案，明确具体推进措施和时间节点，确保如期完成脱贫
攻坚工作任务。 （任宝炎）

李村大街腾地忙
伊滨讯 5月10日，李村大街项目现场，大型机械正在加紧

清理花木。
李村大街（洛偃快速通道-吉庆路），是我区核心建设区内

一条重要南北通道，连接洛偃快速通道与吉庆路，全长1643米，
红线宽45米，涉及李村镇杨湾村花木约135亩。

加快核心区建设，尽快打通断头路，是今年全区上下一项
重要工作。按照工程建设安排，5 月 20 日李村大街将进场施
工。为确保工程建设如期进行，李村镇迅速成立项目征迁指挥
部，并立即进村入户开展工作。五一假期期间，腾地工作已如
火如荼展开。

时间紧，任务重。如何做好群众思想工作成为关键。杨湾
村党支部书记杨为民每天上午 7点前，就带着村组干部赶到项
目现场进行指挥。连日来，由于各种原因上火导致牙痛，他一
边用手捂着脸，一边招呼机械进行花木清理。村支部委员于少
立妻子要上班，家里两个孩子都在上幼儿园，他干脆把孩子都
交给老父亲带，自己一心用在工作上。5组组长杨六三今年 67
岁，该项目涉及 5组花木较多，他白天泡在项目现场，晚上还要
入户做群众工作。

目前，李村大街项目涉及花木135亩，已完成腾地80余亩。
（郑双明）

我区集中整治
自助烧烤初见成效

伊滨讯 随着市政设施的不断完善、各大景区的不断
建设，我区逐渐成为市民休闲、娱乐和游览的主要去处。
然而，部分市民违反《河南省大气污染防治条例》《洛阳市
城市市容和环境卫生管理条例》相关规定，在我区各景区
周边进行自助烧烤，烧烤产生的油烟和垃圾对环境造成了
严重污染。

针对这种情况，区城市管理局在对辖区烧烤经营户进行督
查的同时，加派人员对辖区游客自助烧烤行为开展了集中劝
导整治行动。从 4 个城市管理中队抽调 8 名队员分别安排在
开拓大桥、薰衣草庄园、堤顶路、伊河桥等自助烧烤游客经常
出现的地段，对沿途发现的自助烧烤游客进行劝离，对于屡次
劝告仍拒绝改正的，联合执法大队对其自助烧烤炉具进行没
收，以此警示。

据悉，五一小长假期间，城市管理局共发现并制止自助烧
烤行为 27起，有效提升了辖区整体环境。下一步，城市管理局
将持续加大督查力度，坚决取缔一切户外露天烧烤。（王天赐）

风雨中的坚守
伊滨讯 5月3日，一场久违的春雨席卷大地，当大多数人躲

进室内避雨时，我区环卫工人们仍冒雨一边清除积水，一边利
用雨水开展清洗除尘作业。

由于我区在建工地较多，辖区道路时常有工程车经过，车
上掉落的渣土等物，经过不断碾压和路面黏在了一起。在平
时，环卫工人用扫把是很难清扫的。但在下雨天，经过雨水的
浸泡，这些黏土都被泡软。因此，雨天反而成了清洗道路的最
好时机。环卫工人充分利用雨天作业，乘势利用雨水清洗马
路，大大提高工作效率。

当天，在辖区主次干道上，到处都有环卫工人在雨中辛
勤劳作的身影，尽管他们长时间浸泡在雨水中，全身上下都
湿透了，但没有人因此而退缩，为他们的敬业精神点赞！

（王天赐）

“一村一警”见实效
疑难纠纷巧化解

伊滨讯 自我区“一村一警”工作开展以来，很多矛盾纠纷
不出村就得到及时化解，起到了良好的效果。

王某、赵某二人系佃庄镇西大郊村村民，两家因宅基地中
间砌墙位置不清问题，产生纠纷十余年，多次调解无果。前段
时间，西大郊村辅警赵万圈为此事来回奔波，做两家工作，并进
行说服教育，双方终于握手言和。十多年的纠纷被成功化解，
村辅警受到了村民的点赞。

4 月 24 日上午，佃庄镇西石桥村村民赵某与为其送炭的
人因为重量问题产生纠纷（每袋 90 斤少了 5 斤），于是双方吵
架推搡。赵某的伙计见状，连忙给村辅警张卫江打电话。
但是当时张卫江在涧西办事不能马上回家，于是他急忙打
电话，对赵某解释做工作，嘱咐他要克制，不要让事态扩
大。同时，张卫江急忙从涧西赶回村内。最终经过协调，送
炭人赔偿赵某 300元，一场危机化解。

（郎明臣 郝保国）

我区举办
卫生计生系统三级干部培训班

伊滨讯 为进一步提高全区卫生计生干部队伍工作水平
和业务素质，适应新形势下卫生计生工作发展要求，5 月
3—4 日，区社会事务局在寇店镇 CS 基地举办了全区卫生计
生系统三级干部培训班。全区卫生计生工作人员，各镇计
划生育分管领导、计生办工作人员，各村计划生育专干 140
余人参加。

此次培训邀请了市卫计委宣传科科长耿梅、家庭发展科科
长马东亮和市计生协会副秘书长赵全本等专家授课，培训包括
新时期做好卫生计生宣传工作、流动人口计划生育工作、维护
计生家庭合法权益切实做好家庭发展工作等主要内容。培训
结束后组织所有参加培训人员进行了结业考试。

（李照辉 李颖杰）

截留村集体收入、虚报冒领补偿款，前不久，佃庄镇相公
庄村原党支部书记黄某被该镇纪委给予撤销党内职务处分
并收缴违纪资金。

“这个问题的发现，是完善村务公开监督检查机制的结
果。”区纪工委副书记李西萍告诉笔者，我区在“四查四促”专
项行动中，把村务公开工作作为重要抓手，通过加大监督检
查频次、与镇村干部绩效挂钩等方法，让一些侵害群众利益
的不正之风和腐败问题浮出水面。

5 月 15 日上午，区督查组在诸葛镇诸葛社区公开栏前，
仔细查看了该社区村务、财务、低保、五保等信息公开情况，
并询问社区群众对公开情况是否满意。“纪委的人天天过来
查，有问题也包不住。”一位社区居民说，纪检监察机关工作
人员隔一段时间就会来检查村务公开工作，还与群众交谈了
解有关情况。

作为城乡一体化示范区，我区征地拆迁、工程建设任务
十分繁重，由此也带来的一个现实问题：腐败易发多发。如
何更加有效地遏制侵害群众利益的不正之风和腐败问题？

“村务公开，目的就是提高群众的知情权、参与权和监督
权。群众有了权力，不正之风和腐败问题自然就会减少。”
李西萍告诉笔者，从 2012年 7月起，区里就制定了由区纪工
委牵头，抽调区社会事务局、区组织人事局、区财政局工作人
员定期监督检查村务公开情况的工作机制，一直坚持至今。

在“四查四促”专项行动中，“查村务公开，促知情监督”
是其中之一，主要整治村（社区）财务、救灾扶贫、五保低保、

“三资”管理、新农合及强农惠农政策落实情况等不公开、公
开内容不完整、不及时等问题。

不但要查，还要公开曝光。之前，区村务公开监督检查
组每月对全区 106 个行政村（社区）村务公开情况都要至少
检查一次。“四查四促”专项行动开始以后，这一检查的频率
逐渐加大，形成了月巡查、暗访查、随机查的工作模式。每次
检查后，监督检查组还会把检查结果形成报告报该区主要领
导批阅，并将各镇排名情况在《伊滨新讯》上进行公开。

笔者在诸葛镇诸葛社区门前的公开栏里看到一份《今
诸葛》，这是该镇于 2015年 8月创办的一份简报。在当天的

简报上，刊登着该镇 23 个行政村（社区）今年 4 月的一次公
开检查排序表，内容不但包括财务、救灾扶贫、五保低保等，
还有相关制度建设及制度执行情况。原来，除了区里要公
开各镇的监督检查情况，各镇也会对各村（社区）的情况予
以公示。

“晾在阳光下，摆在桌面上，我们看得真真切切、明明白
白。”诸葛社区不少居民说，有关部门对村务公开情况的严格
监督检查，让群众有一本明白账。

据统计，“四查四促”专项行动开展以来，区纪工委通过
监督检查村务公开，发现并整改问题 22个，问责 18人，查处
党员干部违纪问题 8起，党纪处分 8人，廉政约谈 6人，通报
4个村，挽回经济损失 2.7万余元，公开通报曝光具有警示意
义的典型案例4起。

“‘四查四促’不是一般性工作，也不是临时性突击任务，
而是一项长期工程，必须常抓不懈、持续用功，这样，才能让

‘蝇贪微腐’无处遁形。”区纪工委书记练忠杰说。
（翟学斌 陈晓辉）

四查四促：让“蝇贪微腐”无处遁形

4月15日下午3时，随着最后1户居民武青举完成选房，
李村镇武屯社区先期拆迁户127户居民选房工作圆满结束，
新源嘉苑（原9号安置小区）迎来又一批新主人。

4月 15日上午 9时，在新源嘉苑广场上，鞭炮齐鸣，工作
人员各就各位，武屯社区居民选房正式开始。由于前期工
作准备到位，选房进行得有条不紊，整个选房过程公开、透
明、公平、公正。据工作人员介绍，本次安置的为 2011 年吉
庆路先期拆迁居民，共有 4 栋楼的三类户型供居民进行挑
选，选房顺序是按当年征迁时交房、拆除、协议签订等的积分
排成的。

新源嘉苑位于李村镇原西柿园社区，周边分布有已通车
或在建的新源路、白塔路、柿园街、武屯街、中原大道、洛偃
快速通道等市政道路，邻近职教园区、师范学院和惠普产
业园区，地理位置优越。选房现场，人流涌动，还没轮到

选房的居民早已按捺不住喜悦之情，跃跃欲试，选完房的
居民喜笑颜开，满意之情溢于言表。选房居民家里老老少
少都来了，有的还喊来亲朋好友帮其“出谋划策”。13 组
居民武七三排在 1 号选房，站在选房分布版前，看着密密
麻麻的楼层和户型，一时没了主见，在儿子的建议下，才
完成选房。为了让居民早点了解户型情况，以便为装修做
准备，每个楼栋每类户型在楼房一层各开了一处房屋，居
民选完房后可以即时看房。13 组居民武水才分了 5 套房
子，选完房后立即带着女儿、儿子和儿媳去看房，看着自
己未来的新居，摸着崭新铮亮的暖气片，笑得合不拢嘴。
16 组居民百金波，挑到了如意楼房后，兴致一来，和亲朋
好友在现场进行了合影留念。

中午不休息，工作人员轮流吃饭，区安置处干部刘永
伟，负责把关每户居民选房总面积，为了不出现差错，他

核对数据一丝不苟，向居民耐心解释政策，水也顾不得喝
上一口。

武屯社区居委会主任武军卿，负责叫号，喉咙喊得嘶
哑，毫不介意，看到居民挑到满意房子后，他也眉开眼
笑。社区党支部书记毛建栓，跑前跑后，生怕哪项工作出
现纰漏，临近中午，也是早早安排社区干部将工作人员的
午饭送到选房现场。

“将遗留问题解决到位，户口审核到位，让选房程序公开
公正，加上工作人员不辞辛苦，是我们安置工作得以顺利推
进的保障。让群众安置满意、入住放心，是我们追求的目
标。”李村镇党委副书记张峰强说。

据悉，4月15日进行的武屯社区先期拆迁户完成安置入
住后，今年 5月份，该社区剩余 1400余户居民将完成新源嘉
苑整体搬迁入住。 (郑双明）

新 源 嘉 苑 迎 来 新 主 人

“按照目前的进度，6月初可保证施工人员进场施工，大
家都盼望着快点，快点，再快点。”康庄社区推进征迁速度如
此之快，诸葛镇党委副书记张朝峰深有感触——只要干部尽
心，才能让群众安心。

面对征迁“死结”，干群都有意见

康庄社区居民马建周一度对征迁有抵触情绪：“房子拆
了，一时半会儿又住不进新家，咋办？”

康庄社区和马建周一样想法的群众不在少数：房子拆
了，日子咋过？征迁政策能不能兑现？新房子啥时候能盖起
来？

早在 2012 年，康庄社区就已经在我区率先启动整体搬
迁安置。然而复杂的村情、群众多方面的利益诉求乃至一些
社区党员干部的不理解，让一度热闹的征迁现场陷入停滞，
这一停就是4年多。

“征迁工作的停滞，逐渐固化为康庄社区发展的死结。”
康庄社区党支部书记马中民说。

更让很多居民心里不是滋味的是：紧挨着康庄社区的西
白塔社区，搬迁开始比康庄社区晚，2016年11月都已整体搬
进了安置小区，居民们住在宽敞明亮的房子，享受着征迁后
的各类优惠政策，日子过得甭提多顺心。

怎么办？
“征迁推进不下去，群众意见越来越大，今年，必须

启动三号小区二期涉及康庄社区农宅搬迁工作，解开
发展的死结，走上快速发展的康庄大道。”今年年初，诸
葛镇党委书记韩献卿定下了康庄社区搬迁安置的“硬
杠杠”。

扎实做好功课，借力顺势而为

年初曾有人提出，康庄社区已建成的安置楼只有3栋达
到入住条件，如果现在就全面启动整体搬迁安置，不管是工
作推进还是居民外出租房，难度都很大，一方面给居民生活
造成极大不便，另一方面反过来还会影响征迁进度。

经过镇党政班子会反复论证，结合康庄社区实际，诸葛
镇确定了“以项目促征迁”的总体思路，简单来说，就是通过
项目实施，一步步“啃”掉全社区破旧的农宅。在先征迁哪块
这个问题上，所有人没有商量就作出了高度一致的选择：从
社区南边的190户农宅入手。

为啥？这些农宅的位置恰好是三号小区二期 7 栋楼的
位置，如果这190户农宅顺利拆迁，二期工程就能顺利开工，
不仅能打开征迁工作的局面，增强大伙儿对征迁工作的信
心，也能让全社区1100多户居民尽早搬进安置小区。

3月底，诸葛镇多名党政班子成员参加了康庄社区征迁
工作培训班，让每一名参与征迁人员明晰各种搬迁安置政
策，切实做到“问起来自己清楚，讲出来别人明白”。

4月2日至4日，清明节假期，所有镇、社区征迁人员开始
了为期 3 天的政策宣讲和摸底调查，详细讲解各类征迁政
策，并将所有家庭的人口、土地、征迁诉求等全部记录在案，
以备分析研究。

“谁先征迁，谁就先挑安置小区的新房”，在政策激励下，
等着工作人员审核宅基证、入户丈量的居民排起长队，有的
居民甚至拉着征迁人员去自己家里，原来征迁工作人员“进
不去门、搭不上话”的情形荡然无存。

“我们也分析了原因，除了征迁政策优惠，之前建设的安

置小区有3栋楼已基本达到入住条件，不少居民曾去实地看
过，也到临近社区住新楼的居民家中感受，种种有利条件都
让大家安心，也为快速推进征迁提供了绝佳机会。”社区妇女
主任张丽萍说。

不惧疑难杂症，走上康庄大道

“俺家里有老人，住得远不方便，住得近了租金不便宜，咋办？”
“过渡保障里，有每人 200 元的搬家费，有每人每月 150

元的安置过渡费、100元的交通补助费……”
“以后搬上楼，俺们咋生活、咋工作？“
“社保、困难群众生活补贴、‘双千斤’政策足以保证基本

生活，还有就业培训，只要你年满16周岁不满60周岁都可以
免费参加，种类有计算机、机械加工、烹饪、家政、园艺等这些
专业，想学啥学啥，如果学得好通过了职业技能鉴定，颁发职
业技术等级证书……”

社区干部耐心细致的工作，消除了群众心头的疑惑，绝大
多数涉及拆迁的居民交了老农宅，但仍有一些“疑难杂症”：

“宅基证所载面积与实际面积不符，咋办？”
“有的居民对政策的理解依然有偏差，还想不通，咋办？”
针对新的问题，征迁工作人员一次次集中讨论，在吃透拆

迁补偿政策和安置政策的前提下，一碗水端平。截至目前，涉
及征迁的190户居民已有180户完成交房和农宅拆除任务。

按照目前工作进度，6 月初安置小区未建的 7 栋楼全面
开工不成问题，3年内社区全部群众将陆续搬入安置小区。

“只要设身处地为群众着想，尽心尽力为群众办事，群众
一定从心里支持征迁工作，‘康庄速度’就是最好的例子。”韩
献卿说。 （常晶晶）

诸葛镇康庄征迁：干部尽心 群众安心

伊滨一中
室外施工忙
伊滨区第一初级中学，占地55.2亩，总

建筑面积2.4万平方米，设计36个教学班，容
纳 1800 名学生，总投资约 7000 万元，目前室
外工程正在施工。
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